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N i e d e r s c h r i f t  
O r t s c h a f t s r a t  T u c h e i m  

Tuch/2019-2024/22 

Sitzungstermin: Donnerstag, 20.10.2022 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 21:10 Uhr 
Ort, Raum: Genthin OT Tucheim, Jugendclub großer Saal 

Anwesend sind:  
Mitglieder des Gremiums  
Herr Jörg Ellermann-Gutschmidt CDU  
Frau Marina Wöhling LWG Fiener  
Herr Marc Eickhoff LWG Fiener  
Herr Thomas Haack LWG Fiener  
Herr Thomas Weichert LWG Fiener  
Herr Rolf-Peter Kühne LWG Fiener  
Herr Udo Krause SPD  

Verwaltung  
Frau Dagmar Turian Fachbereichsleiterin Bau und Stadtent-
wicklung (BAU) 

 

Frau Ulrike Klamt  
Herr Tobias Ebert  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Herr Christian Köpke CDU-Fraktion fehlt enschuldigt 
Frau Ines Banse CDU fehlt entschuldigt 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der Be-
schlussfähigkeit     

2 Einwohnerfragestunde     

3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil     

4 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil     

5 Informationen des Ortsbürgermeisters - öffentlicher Teil     

6 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil     

6.1 Protokollkontrolle     

7 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil     

13 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen 
Sitzung     

14 Schließung der Sitzung     

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit   

 Herr Haack, als Vertretung des OBM, eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. Die Beschlussfähigkeit ist bei 7 
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von 9 Anwesenden gegeben.  
 

  
     

Ja 0  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              
 
TOP 2 Einwohnerfragestunde   
 Herr Haack legt eine Aufstellung zur einwohnerfragestunde im Namen von Herrn 

Köpke vor (siehe Anlage 1) 
 
Zur Anfrage 1: Problematik der betreffenden Liegenschaft wird an den Fachbereich 
FLB weitergeleitet  
 
Anfrage 2: Das Problem ist bekannt, da die Zuständigkeit aufgrund der B 107 bei der 
Landesstraßenbaubehörde liegt, besteht keine Entscheidungsgewalt Seitens der 
Stadt. 
Bisher wurde ein Fußgängerüberweg sowie die Stellung einer Ampel abgelehnt, eine 
erneute Antragstellung wird auf den Weg gebracht. 
 
Herr Eickhoff regt an Achtungsschilder sowie eine Verkehrstafel (Geschwindigkeit 
und Smiley) aufzustellen.  
 
Anfrage 3: da in der Ortschaft mehre Anforderungen hinsichtlich des Umganges mit 
dem straßenbegleitenden Grünflächen bestehen, ist hier eine grundlegende Klärung 
zu treffen. (siehe auch Anlage 2)  
 
Herr Gutschmidt regt eine Geschwindigkeitsmessung in Höhe der Ortseinfahrt aus 
Richtung Ziesar an. Frau Turian teilt mit, dass hier eine Messung vorgenommen wer-
den kann, dies aber nur temporär möglich ist  
 
Frau Wöhling gibt an, dass an „Meyers Teich“ in der Angerstraße große erlen stehen. 
Hier besteht die Gefahr eines Abganges Richtung eines Einfamilienhauses. 
Es wird eine Prüfung vorgenommen, ob Sicherungsmaßnahmen erforderlich sind 
bzw. wie die Eigentumsverhältnisse sich darstellen. 
 
 
 

  
     

            
 
TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil   
 Die Bestätigung der Tagesordnung – öffentlicher Teil – erfolgt einstimmig.  

 
  
  Abstimmungsergebnis  beschlossen 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              
 
TOP 4 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil   
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TOP 5 Informationen des Ortsbürgermeisters - öffentlicher Teil   
 Am 03.12. soll die Rentnerweihnachtsfeier stattfinden, hier wird Anfang November 

nochmal eine Entscheidung getroffen.  
 

  
     

            
 
TOP 6 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil   
 Frau Turian gibt einen kurzen Überblick über den weiteren Umgang im Rahmen der 

Energiekrise. 
Der Hauptausschuss ist der erste Ausschuss, der sich mit möglichen Maßnahmen 
auseinandersetzen muss. 
Es werden „Worst-Case-Szenarien“ besprochen. Hinsichtlich der Feuerwehren sind 
Festlegungen zu treffen (Dienstbereitschaft, Dieselbevorratung u.ä.. 
 
Weiterhin gibt Frau Turian einen kurzen Ausblick eine die HH – Diskussion, hier wer-
den die höheren Energieausgaben zu berücksichtigen sein, es ist deutlich, dass Ein-
sparungen notwendig werden und Eingriffe in die lfd. Unterhaltung werden nicht ab-
wendbar sein. 
 
 

  
     

            
 
TOP 6.1 Protokollkontrolle   
 Frau Turian verweist auf die schriftl. Beantwortung der Anfragen – siehe Anlage 2 

zum Protokoll. 
 
Zum Kita Neubau: 
 
Frau Turian gab den Hinweis, dass der Ortschaftsrat auch die Möglichkeit hat, beim 
Stadtrat einen Antrag zu stellen, wenn sie mit der vorliegenden Beschlussvorlage 
nicht einverstanden sind. 
Weiterhin wurde vereinbart, dass sich Frau Turian mit der Volksbank bzgl. des weite-
ren Werdeganges in Verbindung setzt und alle beteiligten über das Ergebnis in 
Kenntnis setzt. 
 
Herr Eickhoff sowie der anwesende Herr Staudt bedauern, dass der Bürgermeister, 
Herr Günther, nicht zur Thematik vor Ort du und bemängeln die fehlende Kommuni-
kation seinerseits. 
 
 

  
     

            
 
TOP 7 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil   
 Anfrage, ob der Hauptweg auf dem Friedhof mit der Kehrmaschine gereinigt werden 

könnte.  
 
Herr Eickhoff gibt an, dass die Trauerhalle durch die Initiative des OSR innen nun neu 
gestrichen worden ist, leider musste festgestellt werden, dass die neuen Bänke eben-
falls wieder vom Holzwurm befallen sind. 
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Frau Wöhling gibt an, dass die Pflasterarbeiten in der Schulstraße nach dem einlegen 
des Glasfaserkabel immer noch nicht ordnungsgemäß wiederhergestellt worden sind 
– Frau Turian gibt hierzu an, dass die ausführende Firma bekannt ist und eine Ab-
nahme noch nicht stattgefunden hat. 
 
Weiterhin fehlt in der Schulstraße, am Wendehammer, ein Laubsack.  
 

  
     

            
 
TOP 13 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der 

nichtöffentlichen Sitzung   
  
  
     

            
 
TOP 14 Schließung der Sitzung   
  
  
     

            
 

 

(Thomas Haack)      (Ulrike Klamt) 
stellv. Ortsbürgermeister     Protokollantin 
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